



À la chapelle, l'heure est à l'enseignement (ici, avec le Père Alain Canivenc, directeur de l'Œuvre-Mère à Marseille - voir p. 30-31).

*institué les sacrements pour les sauver ; travaillons, de notre côté, avec persistance ».*

Ultime moyen dont il use : une invention née d'un prêtre éducateur de la génération précédente, l'abbé Allemand, et des jésuites de Fribourg, les « associations », qui réunissent les enfants de l'Œuvre les plus solidement pieux. Elles poursuivent deux buts : la sanctification de leurs membres, et leur dévouement au service de l'Œuvre. Le liant de tout ceci étant un esprit « *de foi, de pureté, d'humilité, d'obéissance, de zèle, de sacrifice* ».

Derrière cette haute exigence, une tendresse infinie. « *Vous trouverez [les enfants] tels que les a faits Adam déchu, ingrats, grossiers, sans sentiment, impossibles à se détourner du péché, à porter à la vertu* », écrit le Père Timon-David en 1874 au Père Louis Cayol, qu'il pressent pour lui succéder. « *Si vous avez la foi, vous persévererez sans découragement, travaillant pour Dieu seul et non pour vous ; sinon vous redeviendrez égoïste, personnel, raide, tout d'une pièce, trop humainement logique, et vous vous direz : puisqu'ils ne veulent pas mieux faire, tant pis pour eux, et vous oublierez trop vite ces belles paroles de saint Paul : "Nos servos per Christum". Le Moyen Âge disait : "Nos seigneurs les pauvres". Voilà la foi.* » ■ **Guilhem Dargnies**

Suite et fin p. 30-31.

## Les Pères de Timon-David aujourd'hui

Communément appelée « Les Pères de Timon-David », la Congrégation du Sacré-Cœur de Jésus est une congrégation cléricale de droit pontifical depuis 1876. Ses membres prononcent les vœux de pauvreté, chasteté et obéissance. À l'origine, un « *vœu de zèle* » reprenait le contenu du « *vœu de servitude* » du Père Timon-David. « *Mais Rome l'a supprimé au motif qu'il était inutile* », indique le Père Gérard Philip, actuel supérieur de la congrégation. Sous sa responsabilité, les vingt-six prêtres de sa communauté mettent leur énergie au service des deux mille jeunes des trois établissements scolaires (tenus par la congrégation à

Aix-en-Provence, et à Marseille, où une de leurs écoles, Notre-Dame de la Viste, fête ses 150 ans) et des huit œuvres de jeunesse à Marseille, Béziers et Ajaccio (Corse). Le procès en béatification du Père Timon-David a rejoint la pile des dossiers de la Congrégation pour la cause des saints depuis trente ans. L'avancée de ce dossier aidant, le Père Gérard Philip espère le moment venu un renouveau pour sa communauté. Car les prêtres vieillissent et attendent ardemment la relève, d'autant que, ajoute-t-il, « *notre apostolat répond à une nécessité de société : aider les jeunes à trouver équilibre et bonheur.* »